
2
№ 60/24938/27 МАРТА 2015

И
зо

ш
у

тк
а

 А
н

д
р

е
я

 И
су

п
о

в
а

Фундамент инноваций
 Окончание. 

Начало на 1-й стр.

Липецкие станкострои-
тели активно включились 
в реализацию программы 
по импортозамещению. 
Разработан эксперимен-
тальный образец, и за-
пущены в производство 
прецизионные (высоко-
точные) круглошлифо-
вальные станки. Идут 
переговоры с одной из 
немецких компаний по ло-
кализации производства 
в Липецке прецизионных 
резьбошлифовальных об-
рабатывающих центров. 
В этом году липчане наме-
рены изготовить два таких 
центра. Это очень точное и 
очень дорогостоящее обо-
рудование для шлифовки 
резьб.

В основном специали-
сты завода заняты сбор-
кой. Но есть и небольшая 
механообработка. Ряд про-

изводственных циклов 
выполняется на стороне. 
Например, термообработ-
ку проводят лебедянский 
«ЛеМаЗ» и липецкая ком-
пания «Валок». На ря-
занском «Станкомаше» 
осуществляется продоль-
ная шлифовка корпусных 
деталей. Все поставщики 
комплектующих — оте-
чественные предприятия. 
Но вот электронные си-
стемы — фирмы «Дельта» 
(Тайвань), некоторые под-
шипники — японского 
производства.

— Областная админи-
страция в лице управления 
инновационной и промыш-
ленной политики оказыва-
ет нам серьезную помощь, 
— продолжает Владимир 
Петров. — Прежде всего 
тем, чтобы предприятие 
оказалось участником ряда 
федеральных программ 
поддержки. На текущий 
год нам выделяются до-

статочно крупные средства 
на техперевооружение, 
и сейчас мы готовимся к 
началу реализации это-
го проекта. Федеральные 
деньги позволят резко под-
нять результативность и 
эффективность наших уси-
лий. Причем за короткие 
сроки. Основная проблема 
— люди, специалисты. 
Особенно остро стоит она 
в конструкторском звене, 
велика нужда в высококва-
лифицированных слесарях 
механосборочных работ, 
станочниках.

Как считает директор, 
причина сложившейся 
ситуации — в порочной 
системе образования. Най-
ти классного специалиста 
очень сложно, но вот до-
вести его квалификацию 
до более высокого уровня 
— возможно. На предприя-
тии ведется их подготовка 
как на производственной 
так и на базе управленче-

ско-административной. 
— Всех работников мы 

нацеливаем на получение 
дохода — в этом заклю-
чается мотивация их тру-
да, — считает Владимир 
Петров. — Производить 
качественную продукцию 
и больше продавать — вот 
задача коллектива. Безус-
ловно, важна успешность 
на рынках. У нас сильная 
маркетинговая служба, 
продавцы постоянно обу-
чаются: существует своя 
«академия». Это особая 
система обучения — учим 
тому, что работает на успех 
предприятия. Сегодня без 
продавцов как без рук — 
смысл производства те-
ряется. Таковы условия 
рынка.

Будущее предприятия 
его руководство связыва-
ет с молодежью, хорошо 
обученной и целеустрем-
ленной. 

— То, что делает сегод-

ня власть для возрождения 
отрасли, — правильно, 
— убежден Владимир Пе-
тров. — Мы не привыкли 
с коллегами сетовать на 
трудности. Важно выпу-
скать  такую продукцию, 
такие станки, которые 
отвечали бы запросам по-
требителя.

Подчеркну особо: глав-
ная ценность нашего пред-
приятия и залог успеха — 
наши специалисты, целе-
устремленные и уверенные 
в своих силах.

* * *
В завершение беседы 

директор провел нас по 
корпусам предприятия, 
рассказал о ведущейся ре-
конструкции нового цеха 
сборки, увеличении про-
изводственных площадей, 
показал образцы готовой 
продукции. Сегодня сбо-
рочная территория заво-
да около 500 квадратных 
метров. Этот показатель, 

кстати, характеризует объ-
емы  производства. Сборка 
ведется на шести участках, 
по три человека на каж-
дом. 

— Чтобы производить 
высокоточные станки, 
требуется высокоточное 
оборудование, обрабатыва-
ющие центры. Все это мы 
включили в программу, и 
есть уверенность, что пред-
приятие выйдет на новый 
уровень модернизации. 
Сегодня уже сделаны два 
высокоточных претензи-
онных плоскошлифоваль-
ных станка — под заказчи-
ка, заключены договоры 
еще на пять. Развитие 
кластера станкостроения 
станет серьезным этапом  
на пути возрождения на-
шей отрасли, — уверен 
руководитель предпри-
ятия, коллектив которого 
делами доказал свою со-
стоятельность.

Любимый Липецк может жить спокойно
Городские парламентарии отчитались о работе за 2014 год

Елена Таравкова

Вчера состоялась очеред-
ная сессия Липецкого 
горсовета. Главным в 
повестке дня был  отчет 
парламентариев о работе  
за прошлый год. 
По словам председателя  
горсовета Игоря  Тинько-
ва, в минувшем году  
состоялось 12 сессий, в 
ходе которых было 
рассмотрено около 
двухсот вопросов. 

За этими цифрами стоит 
большая работа по самым 
различным направлениям. 
Прежде всего, в непростых 
экономических условиях 
удалось обеспечить ста-
бильное развитие города. 
Во многом благодаря гра-
мотным, взвешенным ре-
шениям депутатского кор-
пуса. Достаточно сказать, 
что главный финансовый 
документ города под-
вергался корректировке 
шесть раз. Парламентарии  
проделали большую работу 

и по разработке  новой ре-
дакции Устава Липецка. 
Длилась она более двух лет 
и завершилась принятием 
основополагающего доку-
мента, по которому город 
будет жить в ближайшие 
годы. Впервые депутаты 
горсовета публично отчи-
тались о своих доходах и 
расходах. 

Показателен и тот факт, 
что за минувший год зна-
чительно вырос интерес 
жителей к публичным слу-
шаниям. Многие замеча-
ния и предложения липчан  
были не просто услышаны, 
но и реально учтены. Кро-
ме того, в общественную 
приемную горсовета по-

ступило свыше трех ты-
сяч обращений горожан. 
В основном они касались 
вопросов жилищно-ком-
мунального хозяйства, 
благоустройства дворовых 
территорий.  Липчане  так-
же просили депутатов по-
мочь с трудоустройством, 
улучшением жилищных 
условий, оказать матери-
альную  помощь. Ни одно 
из обращений не осталось 
без внимания. Нельзя не 
сказать и о советах са-
моуправления, которые 
активно занимались до-
рожным строительством, 
благоустройством, ре-
шали проблемы в сфере 
ЖКХ,  сделав работу де-

путатов более результатив-
ной. 

О своей работе за ми-
нувший год отчитались 
также Управление МВД 
РФ по городу Липецку, де-
партамент ЖКХ и Счетная 
палата города Липецка. 
По словам председателя 
Счетной  палаты Липецка 
Марины Зиборовой, в по-
следнее время наметилась 
тенденция к укреплению 
финансовой дисциплины. 
Так, в результате проверок 
было  выявлено  66 финан-
совых нарушений и недо-
статков на общую сумму 
557 миллионов рублей. 
Годом ранее аналогичный 
показатель превышал 735 
миллионов.

Пожалуй,  самым спор-
ным вопросом  сессии ста-
ло внесение изменений 
в  план приватизации му-
ниципального имущества 
Липецка. Администрация 
города предложила до-
полнительно выставить 
на продажу 24 объекта не-
движимости и три пакета 
акций открытых акцио-
нерных обществ, принад-
лежащих муниципалите-

ту. По предварительным 
расчетам, это  должно  
принести в дефицитный 
бюджет города 114 мил-
лионов рублей. Однако 
депутаты не согласились 
с такой постановкой во-
проса. Как выяснилось, 
11 из 24 объектов сданы 
в долгосрочную аренду и 
ежегодно приносят в го-
родскую казну немалые 
деньги. В итоге к обсужде-

нию плана приватизации 
депутаты вернутся еще на 
апрельской сессии.

Кроме того, парламен-
тарии назначили дату  
публичных слушаний по 
проекту отчета «Об ис-
полнении бюджета города 
Липецка за 2014 год». 
Они состоятся 14 апреля 
в административном зда-
нии  по ул. Космонавтов, 
56а.

Подготовили Милада Федюкина, 
Олеся Скворцова, Роман Ромашин. 

Чтобы лучше знать 
свою малую родину

ЕЛЕЦ. В детско-юношеском центре «Детский 
парк им. Б.Г. Лесюка» подвели итоги 
городского конкурса путеводителей по 
родным местам «Их подвиг будет жить в 
веках». Задача его — не только побудить 
учащихся туристско-краеведческих 
объединений к творческой деятельности, 
но и создать банк данных для разработки 
туристских маршрутов по древнему городу. 

В конкурсе путеводителей по родным местам приняли 
участие около десяти образовательных учреждений. По 
его итогам победителями стали воспитанники объединений 
«Активисты школьного музея», «Родники» (Детский парк 
им. Б.Г. Лесюка) и учащиеся школы № 23. Они  и заняли 
первое место. 
Конкурс традиционно проводится специалистами Дет-

ского парка, его тематику организаторы выбирают таким 
образом, чтобы каждый год юные ельчане узнавали как 
можно больше фактов о своей малой родине и известных 
земляках.  

Живое слово о Победе
ГРЯЗИНСКИЙ РАЙОН. Отделы физической 
культуры, спорта и молодежной политики 
и образования администрации района 
при поддержке местного Молодежного 
парламента призвали земляков в возрасте 
от 14 до 30 лет принять  участие в конкурсе 
видеороликов «Скажи живое слово о 
Победе». 

Творческое соревнование посвящено предстоящей 
славной  дате — 70-летию со дня окончания Великой Оте-
чественной войны.

 На выбор участникам предлагаются три номинации. 
Каждый может рассказать о «Войне в истории одной 
семьи», поведать о встречах молодежи с ветеранами 
(«Уроки истории»), а также создать экскурсию по памят-
ным местам Грязинского района, связанным с событиями 
Великой Отечественной  и поисковой работой («Дорогой 
памяти»).

 Победителей районного конкурса ждут  призы. Заявки 
принимаются до 15 апреля.

Четыре века села 
Ярославы

ДАНКОВСКИЙ РАЙОН. Настоящей 
энциклопедией деревенской жизни 
можно считать книгу «Село Ярославы», 
рассказывающую о прошлом одного из 
древнейших населенных пунктов района. 
Ее создателем  стал выходец из глубинки, 
ведущий научный редактор «Воениздата», 
полковник ракетных войск в отставке Виктор 
Пименов. 

Автору, имеющему доступ в богатейшие архивы Москвы, 
удалось собрать много любопытных историй о ярославцах. 
Это воспоминания раскулаченных в годы коллективизации 
хлебопашцев-середняков, зарисовки о пропавших без 
вести на фронте солдатах, статьи из изданий довоенной 
поры, сведения церковных метрических книг. 
А на последних страницах двухсотстраничного из-

дания разместились фотоиллюстрации современного 
села Ярославы с молодеющим храмом Михаила Архан-
гела, симпатичными новостройками под черепичными 
крышами. Село с певучим именем сегодня хорошеет, 
развивается.

Феи книжных полок
ЗАДОНСКИЙ РАЙОН. В многопрофильном 
центре культуры «Элегия» состоялся 
районный конкурс профессионального 
мастерства библиотечных работников 
«Гордимся мы профессией своей», 
организованный совместно с отделом 
культуры, спорта и молодежной политики 
Задонского района. Соревнование 
состоялось впервые.

 Участники в творческой форме рассказывали о своей 
работе,  читали отрывки из произведений, отвечали на во-
просы жюри, демонстрировали умение ориентироваться 
в литературе. Третье место получила Нина Пузикова из 
села Балахна, второе  у ее коллеги из Верхнего Студенца 
Веры Фогельгезанг. 
Победительницей же стала библиотекарь читательного 

зала отдела библиотечного обслуживания Задонского 
центра культуры и досуга Ольга Буева.

Стадион к сезону 
будет готов

ЛИПЕЦК. На одном из главных спортивных 
сооружений областного центра 
ЦС «Металлург» началась масштабная 
работа по подготовке к футбольному сезону, 
сообщила пресс-служба мэрии. 

Футбольное поле уже полностью очищено от мусора и 
прошлогодней травы, по площади основного поля внесены 
минеральные удобрения. Беговые дорожки стадиона осво-
бождены от остатков льда. Также расчищены зрительские 
сектора на западной, северной и восточной трибунах, 
ведутся работы по уборке лестниц и проходов.
В ближайшее время сотрудники стадиона «Металлург» 

протестируют работу информационного табло. Новый се-
зон здесь стартует 10 апреля, когда состоится футбольный 
матч между липецким клубом «Металлург» и воронежским 
«Факелом».
Как сообщили в департаменте по физической культуре 

и спорту администрации Липецка, работы по подготовке 
к летнему сезону проходят и на других муниципальных 
спортивных сооружениях. 

Регион день за днем

ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТАФакты и комментарии

Незатейливый бизнес
Парадоксальная ситуация: фирма  убыточная, а возглавляют ее далеко не бедные люди

Кирилл Васильев

Налоговая реформа, проводимая государством на 
протяжении последних лет, позволяет делать выводы 
о том, что фискальная нагрузка на экономику посте-
пенно снижается, обеспечивая производственный 
рост. Вместе с тем в условиях ослабления налогового 
бремени необходимо изыскивать новые резервы и 
источники формирования доходов бюджетов разных 
уровней. Одним из таких резервов является работа 
налоговых органов с убыточными фирмами. 
О том, как она организована в нашем регионе, «Липец-
кой газете» рассказывает руководитель управления 
Федеральной налоговой службы России по Липецкой 
области Борис Хижняков.

— Эта задача является 
сегодня одной из ключевых 
в работе налоговых орга-
нов, — полагает он. — Если 
налогоплательщики пока-
зывают в декларации по на-
логу на прибыль убытки от 
финансово-хозяйственной 
деятельности, то это проти-
воречит главной цели пред-
принимательской деятель-
ности. Загляните в любой 
справочник, и вы увидите, 
что это «самостоятельная, 
осуществляемая на свой 
риск деятельность граждан 
и их объединений, направ-
ленная на систематиче-
ское получение прибыли от 
пользования имуществом, 
продажи товаров, выпол-
нения работ или оказания 
услуг лицами, зарегистри-
рованными в этом качестве 
в установленном законом 
порядке». И странной вы-
глядит ситуация, когда на 
протяжении многих нало-
говых периодов организа-
ция в декларациях заявля-
ет убытки и, вместе с тем, 
продолжает осуществлять 
предпринимательскую де-
ятельность. Для кого по-
казаны такие результаты? 
Ответ очевиден. 

В 2014 году в нашем 
регионе убытки были за-
явлены организациями,  
осуществляющими обще-
строительные работы по 
возведению зданий, про-
изводство промышленной 

продукции и строитель-
ных материалов, оптовую 
торговлю электрической 
и тепловой энергией, роз-
ничную торговлю и так 
далее — всего 295 пред-
приятий. А сумма проде-
кларированных за 9 меся-
цев убытков составила 2,9 
миллиарда рублей.  

Зачастую «убыточны-
ми» являются коммер-
ческие структуры с раз-
ветвленной сетью, работа-
ющие в высокодоходных 
отраслях экономики, на-
пример в той же торговле 
или строительстве. По-
этому интерес налоговых 
органов к их деятельности 
вполне обоснован. Выявить 
причину убыточного состо-
яния организации на про-
тяжении длительного пе-

риода времени и одновре-
менно проанализировать 
источники, поддержива-
ющие жизнедеятельность 
этой организации, очень 
важно, так как нередко бы-
вает, что бизнес убыточен 
именно для налоговиков. 

В настоящее время в 
налоговых органах на всех 
уровнях непрерывно про-
водится активная работа 
с убыточными организа-
циями. Этим занимают-
ся специально созданные 
комиссии. Разработан 
пакет рекомендаций по 
критериям отбора убы-
точных организаций. К 
ним относятся заявление 
убытков на протяжении 
двух и более налоговых 
периодов, несоответствие 
выручки в бухгалтерской 
и налоговой отчетности, 
рост дебиторской и кре-
диторской задолженности 
при снижении выручки от 
реализации, превышение 
доли вычетов по НДС над 
средними показателями. 

Н а л о г о в ы е  о р г а н ы 
проводят определенную 
аналитическую работу, и 
когда появляются осно-
вания утверждать о не-
правомерном заявлении 
убытков, руководитель 
предприятия приглашает-
ся на заседание комиссии. 
При этом запрашивается 
информация от так назы-
ваемых внешних источ-
ников, в том числе «про-
рабатывается» отчетность 
контрагентов, анализиру-
ются финансовые потоки 
по сведениям, полученным 
из банков, таможни, Пен-
сионного фонда, изучается 
технологический процесс 
деятельности предприятия 
и так далее. Налоговики 
собирают досье не только 
на организацию, но и на 
ее руководителя, главного 
бухгалтера, учредителей, 
членов их семей. 

Изучение финансового 
положения первых долж-
ностных лиц организации, 

как правило, позволяет 
сделать соответствующие 
выводы об их реальных до-
ходах. Часто возникает па-
радокс: фирма убыточная, 
а ее возглавляют далеко не 
бедные люди. Напраши-
вается вопрос: на какие 
же средства руководством 
«хронически убыточной» 
организации приобретены 
дорогая недвижимость, 
престижные машины? 

В совокупности полу-
ченная и профессионально 
обработанная информация 
позволяет налоговикам 
провести реальную оценку 
финансово-хозяйственной 
деятельности организа-
ции. Радует факт, что в 
этой работе нам активно 
помогают органы власти 
и другие заинтересован-
ные службы. Участие в 

заседаниях комиссий по 
работе с убыточными орга-
низациями представителей 
администраций районов 
подстегивает бизнес к ле-
гализации своих доходов. 
Ведь местные органы вла-
сти могут, например, отка-
заться заключить договор 
аренды с убыточной торго-
вой фирмой, а законопос-
лушным организациям, 
честно уплачивающим на-
логи, легче будет выйти на 
рынок. 

Какие же результаты 
принесла эта работа? За 
2014 год 51 налогоплатель-
щик перестал заявлять 
убытки, 283 организации 
представили уточненные 
декларации с суммами 
уменьшенного убытка на 
2,2 миллиарда рублей, 
дополнительно исчислено 

к уплате в бюджет налога 
на прибыль почти три с по-
ловиной миллиона рублей. 
По сравнению с аналогич-
ным периодом 2013 года 
количество убыточных 
организаций снизилось на 
13 процентов. 

Н а л о г о в ы е  о р г а н ы 
должны находить новые, 
еще более эффективные 
методы работы, направ-
ленные на легализацию 
деятельности убыточных 
фирм. Кстати, большую 
роль здесь могут сыграть 
и средства массовой ин-
формации — о результатах 
работы комиссий целесо-
образно информировать 
общественность, форми-
руя позитивное отношение 
к важности проводимых 
налоговыми органами ме-
роприятий. 

За минувший год значительно вырос 
интерес жителей к публичным слушаниям. 
Многие замечания и предложения липчан  
были не просто услышаны, но и реально 
учтены.

”


